
訪問看護ステーションはんずあい

管理者 高橋　貴子様

講演②　「お薬のコマッタ」

門司薬剤師会会長

裕愛調剤薬局 松丸　博幸様

① 実施日時

② 実施場所 門司区医師会館３階　講堂

③ 参 加 者 門司区内の訪問介護従事者30名

④
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令和３年度　第１回　門司区在宅医療・介護従事者研修会

１．実施概要　 　門司区在宅医療・介護従事者研修会講演会

時　間

18：30～18：32

18：35～19：10

19：10～19：15

閉会挨拶（連携支援センター理事　鵜木秀明先生）

閉会

２．アンケート

内　容

開会挨拶（門司区医師会会長　　吉田　良先生）

講演①

質疑応答

質疑応答19：50～19：55

19：55～20：00

18：32～18：35 司会進行（連携支援センター理事　鵜木秀明先生）

　20 : 00

令和３年７月６日（火）　18時30分～20時00分

内   容

同職種との交流が出来る為

15ヘルパー限定の研修会だった為

1

（１）研修への参加動機　（複数回答可）

講演会だったため 7

13

自己研鑽の為

テーマに興味があったため

その他

5

20

講演①　「訪問時に役立つ正しい感染対策」

19：15～19：50 講演②
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    🔶 満足度 （ｎ＝30）

　🔶 今後の職務に活かせるか？ （ｎ＝３０）

講演①：「訪問時に役立つ感染対策」

ほとんど活かせないと思う

理
　
由

0

大いに活かせると感じた

訪問時に発熱者への対応や感染対策の話を役立てたい。

マスク着用のお願いが難しいので、新規や更新時に文章でお願いしようと思う。

今まで目の保護や、手洗いの時間が十分でなかった。

濃厚接触にならない為、マスク目の保護換気を徹底したい。

新しい知識を常に勉強したいと思った。

換気の重要性を、職場で共有しようと思った。

いくらか活かせると感じた

大いに活かせると感じた

いくらか活かせると感じた

理
　
由

22

6

有意義だった（理由）

全職員で徹底した感染対策を行っていきたいと思った。

感染対策に関して再確認できてよかった。

換気の重要性が分かった。

正しい感染対策をすれば、自分で防ぐことが可能だと思った。

目を保護することが重要だと勉強になりました。

空気感染や、エアロゾル感染は飛沫よりも長く遠くに漂うことが分かった。

感染対策の再確認。防護具の大切さがわかった。

正しい感染対策を行っていれば濃厚接触にならないことが分かった。

資料の絵が見やすかった。

大変有意義だった 16

有意義だった 14

まあまあだった 0

物足りない 0

不満足 0

　🔶 研修会へのご意見

大変有意義だった（理由）

コロナに少しずつ慣れてきたので、今一度緊張感を持とうと思った。

とても分かりやすく、再度自分自身の感染対策を見直したい。
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（5）今後の職務に活かせるか？　　　（ｎ＝30）

大いに活かせると感じた

いくらか活かせると感じた

ほとんど活かせないと思う

講演②：「お薬のコマッタ」

大いに活かせると感じた

研
修
会
の
目
的
や
内
容
に
つ
い
て
の
ご
意
見

今
後
の
職
務
に
活
か
せ
る
か
？

12

15

1

もの足りない（理由）

12

12

3

1

0不満足

物足りない

大変有意義だった

有意義だった

まあまあだった

ワクチン接種が始まり、少しずつ気持ちに緩みが出てきたと思う。

今まで以上に感染対策に力を入れて対応したい。

マスク着用が出来ない利用者に対して、適切な感染対策が必要だと思った。

理
　
由

（4）満足度 （ｎ＝30）

薬の飲み合わせが難しいと思った。

薬は毒にもなることが良く分かった。

これまで相談が出来にくかったが、これからは相談できると思った。

大変有意義だった（理由）

まあまあだった（理由）

細かい資料がなかったので残念。

飲み合わせの悪い健康食品があることが分かった。

お薬手帳の大切さがわかった。

訪問介護での服薬は確認と声掛けのみなので知識を深めたい。

高齢者や精神障がい者の服薬している薬について詳しく聞きたかった。

有意義だった（理由）

3．研修会へのご意見

容易に薬を飲むべきでないと思った。

飲み忘れたときの効能が分かりやすかった。

専門的な講義でしたが勉強になりました。
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認知症の方への対応を学びたい。

ほとんど活かせないと思う

いくらか活かせると感じた

今
後
の
職
務
に
活
か
せ
る
か
？

認知症のお薬に関する研修会

ターミナルケアにおけるヘルパーの活動。

身体介護の際の様々なアイデアを聞いてみたい。

介護保険制度やセクハラ問題などの労働問題などについて。

ヘルパーが出来る服薬介助など。

今
後
の
研
修
に
希
望

さ
れ
る
テ
ー
マ

決められた飲み方を勧めたいです。

服薬が守れない方がいるので、家族に薬剤師に相談するよう伝えたい。

飲み合わせなどの資料が欲しかった。

お薬手帳でしっかりと確認していきます。

薬剤師になんでも聞いてみようと思った。

利用者が服薬を忘れた際の支援に活かしたい。

薬を飲み忘れている利用者が多いので薬剤師に相談しようと思う。

認知症で管理が難しい人の相談をしたい。

服薬の声掛け、受診時にはお薬手帳を忘れないよう声掛けしたい。
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